



TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Apoya población indígena

REFERENCIA: Expresso. (10 de agosto de 2020). Programa del Gobierno Federal busca apoyar a población indígena. Recuperado de: https://bit.ly/2V6YrmL NOTA:

## Programa del Gobierno Federal busca apoyar a población indígena

El personal del Gobierno Federal hizo el levantamiento de la población étnica del país para lo cual se recorrieron 12 estados, 220 municipios y 6 mil 888 localidades.

Mediante un comunicado de prensa, informaron que una vez realizadas estas acciones se estima que a finales de agosto se empiecen a entregar los primeros apoyos a los pueblos originarios Mayo-Yaqui; Tarahumara; Huicot o Gran Nayar; Purépecha; Mazahua-Otomí; Otomí de Hidalgo y Querétaro; Sierra Norte de Puebla; Sierra y Costa Sur de Oaxaca y Montaña de Guerrero.

Al momento, se tienen registrados a 149 mil 779 beneficiarios, es decir, 94.4 por ciento, de los 158 mil 747 que se requieren este año para llegar a la meta de 220 mil niñas y niños incorporados totales al programa.

Este programa está enfocado en fortalecer el cuidado integral de las y los niños, es decir que no solo se trata de un recurso destinado a quién va a cuidar a los hijos





mientras sus madres o padres trabajan, sino que está pensado para que los tutores puedan atender temas de salud y alimentación, entre otras acciones en favor del correcto desarrollo de los menores, en este caso, de aquellos que tienen menos de 4 años de edad.

Como parte del programa se llevará a cabo un seguimiento de estado de las niñas y niños, registrando peso y talla del menor beneficiado, lo que permitirá hacer un análisis del desarrollo del infante para apoyar a las madres con información que les sirva para seguir contribuyendo al crecimiento sano de sus hijos.

Con este programa, también se reconoce a las madres trabajadoras de zonas rurales e indígenas donde, para la gran mayoría, el trabajo que realizan no tiene un pago remunerado, por ejemplo, en casa y en el campo; por lo que, con este recurso, se quiere contribuir e incentivar a las madres a comprar insumos necesarios para que la alimentación familiar sea nutritiva y, sobre todo, constante, considerando que en muchos casos sufren de pobreza que no les permite consumir por lo menos tres comidas diarias.

**Asistenci** Social

COMENTARIO:

La población indígena forma parte de los grupos vulnerables, donde los niños, las

niñas y las mujeres se ven más afectadas por su identidad étnica, así como también

por su situación social, volviendolas más vulnerables. En México hay 7.4 millones de

población indígena, de los cuales 5.2 millones son pobres. El total de indígenas

representa 6.5% de la población total mexicana, según información del Inegi. Entre la

población no indígena, el número de pobres asciende a 53.4 millones de personas y en

pobreza extrema se registran 9.4 millones de mexicanos<sup>1</sup>.

Estás comunidades se ubican en estados que presentan altos índices de pobreza

como:Oaxaca, Guerrero, Hidalgo, Puebla, entre otros estados, en donde la desigualdad

social se ve acentuada en las comunidades donde viven y por medio de este programa,

se pretende beneficiar a todas las mujeres que son madres para garantizar los

derechos sociales de los niños, así como también para apoyar a las necesidades las

niñas, niños y adolescentes, que durante las etapas del desarrollo van cambiando y

que con este apoyo puedan para saber más sobre el crecimiento sano de sus hijos,

aportando a que tengan un desarrollo integral y sin tanta desigualdad.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López

El Economista. (16 de septiembre de 2018). 7 de cada 10 indígenas en México son pobres.

Recuperado de: https://bit.ly/2JzRWH5